

AUMENTO DE CASOS EN POCOS DÍAS

Heridos en Penco y Tomé: 34% de las atenciones médicas corresponde a cuadros respiratorios

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.



Cecilia Bastías Jerez
 cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

Lesiones de diversa consideración se han hecho patentes en los habitantes de la Región producto de los siniestros ocurridos por estos días.

De hecho, el Servicio de Salud Talcahuano, que aglomera a los recintos médicos de Penco y Tomé, ha atendido a 259 pacientes con daños únicamente relacionados con los incendios forestales que se desataron el 17 de enero.

La subdirectora de Gestión Asistencial del Servicio de Salud Talcahuano, Paulina Besser, detalló que este número de casos, tanto en la atención hospitalaria como en la Atención Primaria, es "un aumento significativo respecto de un escenario habitual para este periodo".

En ese sentido, la especialista planteó que, del total de atenciones, el 33,6% (87) corresponden a cuadros respiratorios. "Prácticamente dificultad para respirar producto de la inhalación o exposición al humo", especificó.

En tanto, registran 42 personas con quemaduras, lo que sig-

El Servicio de Salud Talcahuano ha recibido un total de 259 pacientes con afectaciones directamente relacionadas con los incendios forestales. En tanto, en el Hospital Regional el pequeño de 10 años, hermano de las mellizas rescatadas por bomberos, estaría pronto a respirar por sus propios medios.

nifica el 16,2%, en este número se incluyen los casos de mayor complejidad.

"Otras atenciones registradas se relacionan con irritación ocular por exposición a humo, lesiones producto de caídas o golpe, heridas cortopuncantes, crisis emocionales o cuadros de ansiedad, entre otros", definió la subdirectora de Gestión Asistencial de SSThno.

Aunque no ha crecido significativamente la demanda de transfusiones sanguíneas, Besser, mencionó que "hacemos el llamado a la comunidad y donantes altruistas a acudir a los bancos de sangre con el fin de solidarizar con quienes pudieran necesitarlo".

Respecto a las consultas, no hemos experimentado aumento y hemos tenido pocas consultas con respecto a los incendios. Un

Hospital Regional

Hugo Zapata, médico jefe de la Unidad de Emergencia del Hospital Regional de Concepción, detalló que pese a encontrarse en medio de una contingencia, se encuentran en buenas condiciones de abasto en la atención.

Comentó que "no hay falta de insumos de momento. En el personal, tenemos varias personas afectadas con pérdida total de sus viviendas, pero no hemos tenido problema para cubrir los turnos, ni para dar continuidad de atención".

Respecto a las consultas, no hemos experimentado aumento y hemos tenido pocas consultas con respecto a los incendios. Un

promedio, no más de 5 al día, de todas las causas, quemados leves, algunos con sintomatología respiratoria por humo, y sintomatología ocular por humo también", estableció.

Sobre los casos de personas quemadas el director del Hospital Regional, Claudio Baeza, declaró que "son en total 20 pacientes que se encuentran internados en nuestro centro asistencial, 6 de ellos se encuentran en la Unidad de Cuidados Intensivos del hospital, 5 en la Unidad de Cuidados Intensivos Adultos Quirúrgicos y uno en la Unidad de Cuidados Intensivos Pediatríficos".

Sobre esos casos, precisó que son pacientes complejos, con quemaduras de diversas profundidades y que abarcan distintas superficies. Las principales afectaciones están en rostro, cuello y extremidades inferiores. "Son quemaduras de tipo A, que son profundas y se encuentran actualmente fuera de riesgo vital, pero su condición siempre es compleja", afirmó.

Todos estos pacientes están a cargo de los equipos del Servicio de Quemados y del equipo de la Unidad de Cuidados Intensivos.

A propósito de la situación donde bomberos rescataron a mellizas en medio de un incendio, historia ampliamente conocida a través de los medios de prensa, la madre e hijo de 10 años, están hospitalizados en el recinto penquista.

El director del HGGB indicó que "el pequeño tiene quemaduras en extremidades superiores e inferiores, son tipo AB. Ha evolucionado bastante bien. Esperamos que pueda ser desconectado del ventilador mecánico en las próximas horas". Hasta el cierre de esta edición se esperaba la confirmación de este paso.

"En el caso de la madre, tiene heridas de profundidad y consideración que están siendo manejadas por el equipo de quemados. Ha evolucionado bien, pero es una paciente que se mantiene en una condición grave, fuera de riesgo vital", puntualizó Baeza.

OPINIONES

X @MediosUdeC
 contacto@diarioconcepcion.cl

